

VIERNES 30 DE JUNIO DE 2017

## INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL

### **DAN REVERSA A LA REVOCACIÓN DE MANDATO**

Por Leticia Jaramillo

Al votar Tequisquiapan en contra de la revocación de mandato, se dará reversa a la iniciativa aprobada por el Congreso local, aseveró la diputada Carmelita Zúñiga Hernández, ya que con 6 municipios en contra matemáticamente no se logra las dos terceras partes de votos para la aprobación. (N, 1 y 4)

### **SAN JUAN DEL RÍO ALISTA ANÁLISIS DE REVOCACIÓN DE MANDATO: REGIDORA**

El Ayuntamiento de San Juan del Río todavía no ha tratado el análisis y la votación para la revocación de mandato, promovida por el diputado local Héctor Magaña Rentería, dio a conocer la regidora Dulce María Romero Gallegos, quien dijo que se prevé que en las próximas semanas se trate el asunto en mesas de trabajo y se pase en sesión de cabildo. (EUQ 3, CQ 18)

### **IGNORAN PRI Y MORENA ARGUMENTOS PARA EL VOTO MUNICIPAL EN CONTRA**

Por Leticia Jaramillo

Si la ciudadanía no cuenta con herramientas como la revocación de mandato para que nos ayude a hacer que la política se vuelva más limpia y transparente, será muy complicado recuperar su confianza y sancionar eficientemente a los funcionarios que no cumplan con la ley, declaró el coordinador de la bancada del PRI en el congreso local, diputado Mauricio Ortiz Proal. (...) Por su parte, la diputada de Morena, Herlinda Vázquez, coincidió con el diputado del PRI y dijo desconocer por qué 6 municipios votaron en contra, si supuestamente la respuesta debería ser en positivo. (N, 4)

### **BAJO RESERVA**

¿A qué fueron las regidoras? Nos cuentan que las regidoras de San Juan del Río, Dulce Gallegos (PRI) y Adieé Mellado (PH) participaron en una sesión del consejo de abogados litigantes de Querétaro, donde el tema a tratar eran las reformas electorales. Sin embargo, mientras la priísta, nos dicen, habló sobre la participación de las mujeres en México, en lo que fue más bien un breviario histórico, la regidora humanista repitió un discurso repetitivo donde habló de todo y de nada sobre el tema. Nos comentan que algunos de los abogados asistentes no entendieron a que fueron las regidoras asistentes pues en ningún momento tocaron el tema central: el de la reforma electoral. (EUQ, 2)

## **PARTIDOS POLÍTICOS**

### **PRD**

#### **VE ADOLFO CAMACHO ALZA EN DELINCUENCIA**

Por Rossy Martínez

En Querétaro están creciendo los índices delictivos, señaló Adolfo Camacho Esquivel, dirigente estatal del PRD, al referirse a los resultados emitidos por el Semáforo Delictivo, “en Querétaro ha incrementado el robo a casa habitación, el robo a vehículos, así como el asalto a los ciudadanos en las calles, homicidios, por eso la violencia y la inseguridad, desafortunadamente para los que vivimos en Querétaro y San Juan del Río se está incrementando”. (PA, 4)

VIERNES 30 DE JUNIO DE 2017

## **RESPALDA SÁNCHEZ TAPIA CREACIÓN DE UN FRENTE AMPLIO**

El diputado local Carlos Lázaro Sánchez Tapia respaldó la decisión del PRD de construir un Frente Amplio a nivel nacional y anunció que se trabajará en un modelo similar en el estado, porque estos proyectos son más trascendentes que la unión electoral de dos o más partidos, con el fin de vencer a los gobiernos que no escuchan a los ciudadanos. Al resaltar el interés de construir un frente amplio estatal rumbo a las elecciones del 2018, el legislador independiente puntualizó que esto implica construir una nueva opción democrática y justa que genere un futuro promisorio. “Haremos la invitación a todos los frentes, a todos los partidos políticos, a todos los grupos opositores, a todos los grupos que quieren transformar a Querétaro. En Querétaro tenemos una ciudadanía que ha sabido ejercer su derecho democrático, que cada tres años castiga a los malos gobiernos, tenemos que ir más allá, hemos visto que cambian los colores, los logotipos, pero sigue siendo el mismo modelo; gobiernos opacos, que se creen dictadores cuando llegan al poder”, declaró. (DQ 1 y 3, AM 8, CQ 18, N 4)

## **NA**

### **PANAL CONSULTARÁ A LA CIUDADANÍA**

Por Eduardo Hernández

El nuevo CDE del PANAL que se renovó este fin de semana se abocará a la consulta de la ciudadanía, así como de sus militantes y estructuras para la consolidación de un proyecto político que satisfaga las necesidades de la sociedad rumbo a las elecciones del 2018. Así lo señaló María Consuelo Hernández Padilla, quien presidirá el partido NA en Querétaro hasta junio de 2020; destacó que se trabajará con los 10 mil afiliados, así como con sus consejeros para tener lista esta propuesta el próximo mes. (DQ, 6)

## **NOTAS PRINCIPALES**

### **DQ: ECHAN ATRÁS REVOCACIÓN DE MANDATO**

Por Patricia López

Con el rechazo de seis ayuntamientos que votaron contra la revocación de mandato, la presidenta de la Mesa directiva de la legislatura local, diputada Carmen Zúñiga Hernández afirmó que ya no hay posibilidades de incluir esta figura en la constitución del estado, a menos que se presente una nueva iniciativa. Aunque el diputado Héctor Magaña Rentería aseguró que basta con tener 12 votos a favor de los ayuntamientos, la diputada Carmen Zúñiga aseguró que se requieren 13 votos para la reforma constitucional y no será posible conseguirlos ya que es “una cuestión matemática”. (DQ, principal)

### **PA: FRENAN REVOCACIÓN**

Por Sergio Arturo Venegas Ramírez

Con la novedad de que el gobierno de Francisco Domínguez Servién ha decidido frenar la iniciativa de revocación de mandato, a solo un mes de haber sido aprobados por unanimidad en el Congreso del Estado. (PA, principal)

### **CQ: PRESIONAN A ALCALDES PARA RECHAZAR REFORMA**

Por Irán Hernández

Presionan a municipios panistas para votar en contra de la revocación del mandato, consideró el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales del Congreso de Querétaro, Héctor Magaña, quien adelantó que se alistará un ejército de ciudadanos para presionar, a fin de que esta reforma constitucional sea una realidad. (CQ, principal)

VIERNES 30 DE JUNIO DE 2017

## **EUQ: SE INTERESA EU POR EL MODELO COSMOS**

Por Francisco Flores H.

Estados Unidos, a través de su embajada en México y de la USAID, elogió el Sistema de Justicia Penal de Querétaro (modelo Cosmos) implementado durante la administración de Francisco Domínguez Servién. (EUQ, principal)

## **N: ÉPICA FUNCIÓN**

Por Noticias

El gobernador Francisco Domínguez Servién aseveró, durante la inauguración de la LVIII Reunión Nacional de Contralores Estado-Federación 2017, en donde se llevó a cabo la firma de convenio para el uso del Sistema Declaranet Plus, que la causa que convoca es de la mayor relevancia, por ser las últimas etapas de la construcción de un nuevo orden público. (N, principal)

## **AM: MENOS ROBOS, SECUESTROS Y HOMICIDIOS; SEGÚN ONC**

Por Axel Luengas

Las denuncias y víctimas de homicidios, secuestros y ambos con violencia disminuyeron el año pasado en Querétaro, de acuerdo con el estudio anual "Incidencia de los delitos de alto impacto en México 2016", presentado en la víspera por el Observatorio Nacional Ciudadano. (AM, principal)

## **CQRO: TRISTE REALIDAD**

Dos goles en menos de 10 minutos sentenciaron a México, que fue goleado 4-1 por Alemania en las semifinales de la Copa Confederaciones Rusia 2017, en el estadio Fisht. (CQRO, principal)

## **PODER EJECUTIVO**

### **QUERÉTARO SE UNE A DECLARANET PLUS**

A través de la firma del convenio para el uso del Sistema Declaranet Plus, el gobierno de Querétaro tiene licencia para usar dicha herramienta en sus ejercicios de transparencia. El gobernador Francisco Domínguez Servién asistió a la inauguración de la LVIII Reunión Nacional de Contralores Estado-Federación 2017, en SLP, donde se llevó a cabo la firma de convenio para el uso del Sistema Declaranet Plus. Durante dicho encuentro, se promovieron acciones puntuales y específicas de los temas propios del combate a la corrupción, transparencia y rendición de cuentas, fomentando la participación estatal en el control y evaluación de la gestión pública. (DQ 1, N 1, CQRO, PA, AM, EUQ)

### **PRIMARIA DE P. ESCOBEDO GANA CONCURSO NACIONAL**

Por segundo año consecutivo, 14 niños de la Banda de Guerra de la escuela primaria rural Renacimiento ubicada en la comunidad de la D. en el municipio de Pedro Escobedo obtuvieron el primer lugar nacional del Concurso de Bandas de Guerra 2016-2017, celebrado en esta ocasión en el Estado de México el pasado 18 de junio. Lo anterior les valió el apoyo y reconocimiento público del gobernador Francisco Domínguez Servién, quien destacó su trabajo y disciplina como un ejemplo por seguir para lograr una meta. "Estoy orgulloso de todas y todos ustedes quienes con su esfuerzo y dedicación han puesto en alto el nombre de Querétaro. Muchas felicidades y sigan por este camino del éxito", destacó el mandatario estatal. (AM, N)

VIERNES 30 DE JUNIO DE 2017

## **NEGOCIO DE FRANQUICIAS HA CRECIDO 13% EN LA ENTIDAD: DEL PRETE**

En el marco de la inauguración del ciclo de conferencias y encuentro de franquicias que se llevó a cabo en las instalaciones de CANACO en Querétaro, Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU, subrayó que el crecimiento de este modelo de negocio en el estado es de alrededor del 13%, mientras que a nivel nacional es de 11%. (CQRO, EUQ, N)

## **BAJÓ TASA DE DESEMPLEO A 4.15% EN QUERÉTARO DURANTE EL MES DE MAYO**

Por Mauricio Hernández

En el transcurso de mayo pasado, el índice de desocupación en el Estado de Querétaro se redujo a 4.15% de la PEA; así lo reportó el Inegi al presentar los resultados de su Encuesta Nacional Ocupacional y Empleo del mes anterior. Ante la disminución de 0.71% en la tasa de desempleo en la entidad respecto a abril, Marco del Prete, titular de la SEDESU, destacó que desde el inicio de la actual administración estatal este indicador se ha mantenido estable. (AM)

## **ALISTAN LA “CABALGATA DE PUEBLOS MÁGICOS”**

La SECTUR anunció la sede de la “Cabalgata de Pueblos Mágicos” 2017, que se realizará los días siete y ocho de julio en el pueblo de Bernal, en Ezequiel Montes. Se espera que a este evento acudan más de 400 jinetes de todo el país, que dejen una derrama económica al estado, cercana a los 6 mdp. “Esta cabalgata de Pueblos Mágicos creo que incrementa la oferta turística, hay más que hacer y es un realce a los Pueblos Mágicos gracias a los organizadores que están haciendo una promoción a nivel nacional”, reconoció Hugo Burgos García, titular de la SECTUR. (AM, CQ, DQ, N)

## **ESTIMAN DERRAMA DE 1,480 MDP EN VERANO**

Por Eduardo Hernández

Para estas vacaciones se esperan hasta 300 mil visitantes los fines de semana y derrama económica de mil 480 mdp para todo el periodo, informó Hugo Burgos, SECTUR, quien aseguró que con respecto al año pasado, el turismo ha crecido un 10%. (DQ)

## **NOMBRAMIENTO DE SECTUR BENEFICIARÍA A ARTESANOS INDÍGENAS DE AMEALCO**

Por Andrea Martínez

Los artesanos indígenas de Amealco serían los principales beneficiados con el nombramiento de Pueblo Mágico, garantizó Hugo Burgos García, Secretario de Turismo. (CQ)

## **AMEALCO, LISTO PARA SER PUEBLO MÁGICO**

A pesar de que aún no se ha abierto la convocatoria para participar por el nombramiento de Pueblo Mágico, el municipio de Amealco ya se encuentra listo para competir por ese distintivo y sumarse a las cinco localidades queretanas que ya lo consiguieron. Lo anterior lo dio a conocer Hugo Burgos García, titular de la SECTUR, quien añadió que, a pesar de que los Pueblo Mágicos ya no obtienen recursos adicionales, hay una demanda importante en el país para tener el nombramiento. (AM, N)

## **QUERÉTARO ESTÁ LISTO PARA REALIZAR TRASPLANTES DE CORAZÓN: SESEQ**

La SESEQ tiene el reto de concretar este año, en el Hospital General, el primer trasplante de corazón en la historia del estado. Al inaugurar el segundo Congreso de Donación y Trasplantes de Órganos y Tejidos con el enfoque de

**VIERNES 30 DE JUNIO DE 2017**

innovación, Alfredo Gobera Farro señaló que luego de haber concretado los dos primeros trasplantes de hígado en el nosocomio, el siguiente paso es hacer el de corazón. (AM, CQ, EUQ, N)

## **DESCARTA ALFREDO BOTELLO CREAR MATERIA ESCOLAR SOBRE LEGALIDAD**

Por Patricia López

No hay señales que hagan necesario instrumentar un programa para enseñar legalidad en las escuelas, como exhortó la Comisión de Educación, Cultura, Ciencia, Tecnología e Innovación de la legislatura local, aclaró Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación. (DQ)

## **NOMBRAN A ROMY ROJAS VOCAL DE LA CCNNOTDU**

Romy Rojas Garrido, titular de la SDUOP, forma parte del nuevo Comité Nacional de Normatización de Ordenamiento Territorial y Desarrollo Urbano (CCNNOTDU), como vocal, comisión que fue instalada por el director Francisco Covarrubias Gaitán, SEDATU. (DQ)

## **PODER JUDICIAL**

### **EN ESPERA DE AUDIENCIA EL POLICÍA MUNICIPAL**

Por Andrea Martínez

Fue puesto a disposición de la madrugada del día de hoy, por lo tanto se señala audiencia inmediata, en esta audiencia se calificará la legalidad de la detención y se resolverá su situación jurídica, ya sea que se vincule a proceso o no se vincule a proceso, afirmó Consuelo Rosillo, TSJ. (CQ)

## **MUNICIPIOS**

### **EXPONE MAV “CIUDAD DIGITAL” EN RUSIA**

Marcos Aguilar Vega, Presidente Municipal de Querétaro, presentó el proyecto “Querétaro Ciudad Digital”, como parte del foro de ciudades inteligentes que se desarrolla en Rusia. Ahí, se dieron a conocer las plataformas de enlace y gobierno abierto con la ciudadanía, a alcaldes de diferentes partes del mundo, los cuales buscan transparentar sus procesos gubernamentales. (Q, AM, CQ, DQ)

### **NARCO RANCHO**

Por Tania Talavera

En la comunidad de Corralitos el municipio de Tolimán, fue localizado un narco laboratorio. Oculto entre pacas de heno estaba el equipamiento clandestino para la elaboración de drogas. No obstante las personas que operaban en el laboratorio lograron huir y no hubo detenciones. (N)

## **INFORMACIÓN GENERAL**

### **FRANQUICIAS CRECEN EN QUERÉTARO A UN RITMO DE 13%**

En las instalaciones de la CANACO, Turismo y Servicios de Querétaro se celebró el ciclo de conferencias y encuentro de franquicias “Franchise Market”, el cual, sirvió para dar a conocer este modelo de negocios en el que

**VIERNES 30 DE JUNIO DE 2017**

según datos del presidente de la cámara, Gerardo de la Garza, crece en la entidad un 13%. En este evento se señaló que en Querétaro existen 730 establecimientos de este tipo de modelo de negocio, del cual se tiene una derrama de 1 mil millones de pesos. (PA, AM, DQ)

## **DETECTA UAQ AUSENTISMO, “AVIADORES” Y MAESTROS SIN TÍTULO A TRAVÉS DE AUDITORÍA**

Luego de que autoridades universitarias realizarán una auditoría para verificar la asistencia de profesores a las clases, el consejo universitario de la UAQ, aprobó que la Secretaría Académica atraiga la carga de calificaciones de alumnos del colegio de bachilleres ante irregularidades. En este sentido el rector de la UAQ, Gilberto Herrera Ruiz, señaló al realizar la auditoría para verificar la asistencia de maestros a impartir las clases, se detectaron irregularidades en las que no coincidía la titularidad de la materia con el maestro, ante lo cual, hubo problemas al momento de cargar las calificaciones para los alumnos. (Q, PA, EUQ)

## **ANOMALÍAS, POR CONFLICTO SINDICAL: FEUQ**

La Federación de Estudiantes Universitarios de Querétaro (FEUQ) se pronunció sobre las presuntas irregularidades que existen en la impartición de clases en Escuelas de Bachilleres. (CQRO, DQ)

## **ACUSAN ESTUDIANTES HOSTIGAMIENTO DE SINDICATOS**

Por Hilda Navarro

Estudiantes de los planteles Norte y Sur de la Escuela de Bachilleres perteneciente a la UAQ han sido víctimas de hostigamientos y presiones derivados de los conflictos sindicales de la máxima casa de estudios del estado. (CQ)

## **VALIDARÁ CALIFICACIONES DE ESTUDIANTES AFECTADOS**

Por Hilda Navarro

Serán asignadas este viernes las calificaciones a estudiantes de la Escuela de Bachilleres de la UAQ que se vieron afectados con la ausencia en las aulas de maestros titulares, con la impartición de clases por maestros sin título y por docentes sin ninguna relación laboral con la institución académica. (CQ)

## **AUMENTAN ROBOS A COMERCIOS EN LOMAS, SATÉLITE Y SJR**

Por Laura Banda Campos

Lomas de Casa Blanca, Satélite y la delegación Santa Rosa Jáuregui, se han convertido en las zonas donde se registran la mayor incidencia de robos a comercios. Informó Gerardo de la Garza, presidente de la CANACO, al señalar que son diversos los giros de los negocios los afectados por la delincuencia. (DQ)

## **COLUMNAS Y OPINIÓN**

### **BAJO RESERVA**

El diluvio que viene. Nos platican que cuando parecía que ya había acabado la tormenta en el Consejo Universitario, después de que se discutió el hallazgo de los aviadores en la Escuela de Bachilleres que dirige Rosa María Vázquez, se abordó un tema que para muchos pasó inadvertido, pero es un coyuntural. De boca de la maestra de la facultad de Psicología, Rosa Adriana Segura Pérez, se propuso al órgano máximo de la UAQ, una reforma a la reglamentación de la institución para que se permita votar a los trabajadores administrativos en la elección a rector. A pesar de que se acordó incluirlo como punto en la orden del día del siguiente consejo, que se llevará a cabo en julio, este cambio en el estatuto de la casa de estudios no es algo que se pueda hacerse al vapor y

**VIERNES 30 DE JUNIO DE 2017**

mucho menos, como pretenden los docentes que la impulsan, que entre en vigor para la próxima elección que tendrá lugar a finales de año. Pareciera que la tirada es revolver el río. (EUQ, 2)

## **EXPEDIENTE Q**

Por Adán Olvera

Afectados. Muy bien por las autoridades universitarias de la UAQ que realizaron una auditoría para verificar la asistencia de sus profesores a las clases, que bueno que se descubrieron muchas irregularidades que suceden en las prepas pero también en las licenciaturas de la Universidad. Encontraron anomalías en 39 grupos de preparatoria, de los cuales en 22, el titular no acudió a impartir clase, en dos el maestro no contaba con título universitario y en 15 el titular no tenía relación laboral con la Universidad. Historias que desde hace muchos años se viven en la UAQ, donde los titulares nombran supuestos “suplentes” de manera informal que en muchos medios son conocidos como aviadores; es decir el maestro titular que tiene la relación laboral con la UAQ no asiste y mandó un “propio” que se hace las funciones de maestro y el titular cobra el salario. La auditoría fue sencilla y a la mexicana, se le preguntó a los alumnos quién daba la clase, de ahí empezaron a no coincidir, el Consejo Universitario solicitó a los departamentos correspondientes hicieran una investigación exhaustiva para deslindar responsabilidades sobre las inconsistencias en torno a los maestros que no asisten a impartir su clase o que acuden otras personas en ausencia y bajo un esquema de subcontratación. Curiosamente la auditoría llegó a las preparatorias donde precisamente el maestro Saúl García, es director y ha intentado quedarse con la dirigencia del Sindicato de Académicos de la Universidad y que ha sido contrario a la gestión de GHR. El mensaje del rector es claro: en la UAQ no dejará margen de maniobra a sus opositores para que ganen la sucesión; no dude que lo siguiente sea denunciar muchas presuntas anomalías que existen en las licenciaturas en donde maestros también tienen subcontratación y en una de esas no se vaya descubrir que funcionarios públicos perciban honorarios o peor aún, estén de base cobrando en estructuras de gobierno y en la UAQ. Aquí lo importante será tener a salvo los derechos de los estudiantes porque finalmente ellos ya cursaron un semestre con las reglas y los profesores que a ellos les presentaron y si las autoridades no se percataron de las anomalías, no es responsabilidad de los estudiantes sino de la autoridad universitaria, por lo pronto ya hubo manifestación de inconformidad esta semana. De Rebote Los vecinos de El Mirador con asombro vieron cómo se montó una especie de lápida con Cruz en pleno parque del fraccionamiento. Nada pudieron hacer ante el dolor de los familiares de Daniel, que decidieron montar un recuerdo de un absurdo crimen. (DQ, 4)

## **ENTRE CHISMES Y CAMPAÑAS**

Como lo anticipamos ayer en esta columna, la Sesión Ordinaria del Consejo Universitario de la UAQ sería complicada por las irregularidades administrativas detectadas en la Escuela de Bachilleres en una auditoría, en donde además de “aviadores” fueron detectados profesores que a través de una “subcontratación” dieron clases, sin contar con el perfil requerido. Hoy concluye el curso de capacitación en materia de control de confianza que arrancó el lunes de esta semana, impartido por instructores expertos de la Embajada de los Estados Unidos de México. El estado de Querétaro, a través del Centro de Evaluación y Control de Confianza, fue elegido como anfitrión del curso, tras haber sido propuesto por el CNCA. (CQRO)

## **ASTERISCOS**

LLUVIA. Los diputados locales sufrieron la venganza de Tláloc, pues la sede sigue encharcando. En la semana el Instituto Mexicano para la Competitividad señaló que el Congreso queretano fue el que más gastó en el país respecto al monto aprobado para 2016. Es decir, aprobaron 299 mdp, pero gastaron 493 millones. Tras el señalamiento los legisladores se apresuraron a explicar que estos 193 millones adicionales fueron utilizados para

VIERNES 30 DE JUNIO DE 2017

saldar la deuda que tenía por la construcción de la sede que, de acuerdo con el diputado Eric Salas, era de alrededor de 180 millones. Al parecer el recurso extra no alcanzó para la impermeabilización. DONACIÓN. De acuerdo con el Centro Nacional de Trasplantes, el año pasado Querétaro se posicionó en cuarto lugar nacional en donaciones de órganos y tejidos de personas fallecidas. En 2016 obtuvo también el segundo lugar en la tasa de donación por paro cardiorrespiratorio. Actualmente el Hospital General de Querétaro ocupa el séptimo lugar en establecimientos con mayor actividad de donación por paro cardiorrespiratorio a nivel nacional. Ahora se preparan para realizar trasplantes de corazón práctica médica que en el país comenzó hace casi 30 años. El 21 de julio de 1988 el doctor Rubén Argüero realizó el primer procedimiento exitoso en la CDMX. (AM, 1 y 4)

## FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

ZAPATA Y SU EQUIPO DE ESPIONAJE. Ahora que se habla del espionaje oficial, cabe recordar como especialista en Querétaro al diputado panista ANTONIO ZAPATA, que siendo presidente municipal de Corregidora compró un software israelí de voz y datos ¡en grado militar! para captar llamadas telefónicas y mensajes de texto, según detectó la ESFE en la auditoría del primer semestre del 2013. No hay nada nuevo bajo el sol. Agua de El Pueblito para el espía viejito. (PA, 1)

## PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

Frenan revocación de mandato. Recula. El gobierno de Francisco Domínguez ha decidido frenar la iniciativa de revocación de mandato, a sólo un mes de haber sido aprobada por unanimidad en el Congreso del Estado. Así lo informó a PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, el diputado priísta Héctor Magaña, autor de la propuesta, al señalar que será detenida a través de los ayuntamientos panistas. ¿Por qué? -Ni ellos (en los cabildos) saben por qué. Sólo que al parecer fue una indicación del Ejecutivo o de su partido. media docena de municipios han votado en contra: Arroyo Seco, Corregidora, Jalpan, Landa, Peñamiller y ¡Pedro Escobedo!. Cinco del PAN y uno del PRI. Con otro más será suficiente para echarla abajo. A favor han sufragado Cadereyta, Pinal y San Joaquín. Dos del PAN y uno del PRI. El argumento de los contrarios, comentó Magaña, es que “hay lagunas legales”, lo que resulta incongruente pues los diputados del PAN, igual que los demás, tuvieron cinco días para emitir observaciones ante de que la aprobara el pleno. Por el contrario, al momento de su aprobación lo celebraron. Solo que ahora ya les dieron la indicación. Puso como ejemplo al alcalde Mauricio Kuri que habiendo sido el primero en aplaudir la aprobación en el pleno, ahora le descubrió inconsistencias y su ayuntamiento la votó en contra. El edil de El Pueblito, cercanísimo al mandatario estatal, declaró entonces que la revocación “es una herramienta que permitirá a la ciudadanía calificar el actuar de sus gobernantes y representantes populares”. Pero, siempre no. El diputado Héctor Magaña recordó también el tuit del gobernador Francisco Domínguez: “Haciendo acuerdos, generamos avances, en Querétaro ningún funcionario tiene fuero y a partir de hoy también tenemos revocación de mandato”. Y es que, en efecto, en la sesión del 25 de mayo, los 24 diputados presentes (sólo faltó la panista Daesy Hinojosa) la aprobaron y Querétaro se colocaba como el primer estado en adoptar esa figura, que solamente tiene la Ciudad de México. Siempre no, porque no pasa sin los ayuntamientos panistas, que son mayoría. Es más, no sorprendería que otro del PRI se sumara a los panistas, porque –se asegura– las llamadas a los alcaldes proceden del secretario de Gobierno Juan Martín Granados Torres. Así de fácil. Así de difícil. **-DESDE LA BANCA- Foro.** Bien organizado ese foro anticorrupción de la Coparmex el miércoles en el Club de Industriales, con la participación del gobernador Francisco Domínguez y los diputados Lupita Murguía, Braulio Guerra y Pedro Kumamoto, además de Ernesto Derbez y otros personajes. Algunos vieron esto como la plataforma de lanzamiento del presidente de los empresarios, Darío Malpica. El tiempo dirá. **-LA CARAMBADA- ¿Y los locales?** Llamó la atención la ausencia de los

**VIERNES 30 DE JUNIO DE 2017**

legisladores locales, con excepción de la panista Hinojosa. ¿Dónde estaban Rangel, Salas y compañía? ¿Dónde los del PRI y la de Morena? ¿Qué se hicieron? **-GALERÍA LIBERTAD- Ausencia.** Tampoco estuvo Rafael Castillo, de la Entidad Superior de Fiscalización. O sea... **-OÍDO EN EL 1810- Enigma.** Ayer dieron conferencia algunos líderes de Morena, entre ellos el secretario general Jesús Méndez Aguilar. Ven bien el frente amplio de izquierda. Pero, hasta donde se sabe, el presidente estatal Carlos Peñafiel no está de acuerdo. Serenos, morenos. **-¡PREEEPAREN!- Para Ripley.** Que Marco Antonio León ya se reafilió al PRI, partido que dirigió por más de 10 años. En una de esas el cuatro veces diputado local podría buscar su quinto periodo legislativo y entrar el récord Guinness. Somos nada. **- ¡AAPUNTEN!- Cayó el Tri.** Que Marcos le echó la sal, dicen ahora. 4-1 el marcador ante Alemania. Órale. **- ¡FUEGO!- Orden.** Que desde la Casa de la Corregidora han filtrado la dudosa versión de que el reversazo en la iniciativa para la revocación de mandato es -jejeje- por indicación del comité ejecutivo nacional del PAN. ¡Porca miseria! (PA, 5)

| FUENTES                        |                              |                              |
|--------------------------------|------------------------------|------------------------------|
| DIARIOS LOCALES Y NACIONALES   | SEMANARIOS Y QUINCENARIOS    | SITIOS WEB                   |
| DQ: DIARIO DE QUERÉTARO        | T: TRIBUNA DE QUERÉTARO      | ALMX: ALTERNATIVO.MX         |
| N: NOTICIAS                    | M: MAGAZINE                  | ADN: ADN INFORMATIVO         |
| AM: AM                         | I18: INFORMATIVO 18          | AMX: AMEALCO.MX              |
| CQ: CAPITAL QUERÉTARO          | FQ: FUTURO DE QUERÉTARO      | ARM: ARGÓN MÉXICO            |
| PA: PLAZA DE ARMAS             | LP: LIBERTAD DE PALABRA      | AC: ACONTECER                |
| EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO | PC: PODER CIUDADANO          | CyP: CIUDAD Y PODER          |
| ELS: EL SOL DE SAN JUAN        | VS: VOZ DE LA SIERRA         | CI: CÓDICE INFORMATIVO       |
| EM: EL MOSQUITO                | BM: BITÁCORA MULTIMEDIOS     | DR: DIARIO ROTATIVO          |
| EE: EL ECONOMISTA              |                              | EXM: EXPRESS METROPOLITANO   |
| EFB: EL FINANCIERO BAJÍO       |                              | EQ: EXPRESO QUERÉTARO        |
| R: REFORMA                     |                              | IN: INQRO                    |
| LJ: LA JORNADA                 |                              | IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO |
| E: EXCÉLSIOR                   |                              | LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB |
|                                |                              | PI: PODER INFORMATIVO        |
|                                |                              | Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO    |
|                                |                              | RQRO: REQRONEXION            |
|                                |                              | SB: SEMANARIO BITÁCORA       |
|                                | SQ: SEXENIO QUERÉTARO        |                              |
|                                | SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB |                              |